

## Queda salario por los suelos (Reforma 24/01/11)

Queda salario por los suelos (Reforma 24/01/11) El riesgo que existe en México ante la ausencia de incremento salarial es el empobrecimiento de la población, según una especialista. Foto: Archivo

Analistas comentaron que a pesar de la recuperación en el empleo, éste es de baja remuneración Ulises Díaz Ciudad de México (24 enero 2011).- De todos los países de América Latina, México fue el único que en 2010 sufrió una reducción de 0.6 por ciento en el salario medio real, según la Comisión Económica para América Latina (Cepal). Datos del documento "Balance de las Economías de América Latina y el Caribe", elaborado a fines de 2010, destacan que Brasil, por ejemplo, reportó una recuperación de 2.4 por ciento; Chile, de 2.1, y Argentina, de 12.6. La mayor fue la de Honduras, pues, por decreto presidencial, la nación incrementó el salario mínimo 70.4 por ciento el año pasado en comparación con 2009. Sin embargo, en México, el indicador cayó y, según explica la Cepal, fue como daño colateral de la crisis, ya que el País fue de los que más rápido se vio afectado y cuyo impacto en la actividad económica fue mayor. Aunque se logró una cifra récord con la generación de 730 mil puestos formales en 2010, éstos no estuvieron acompañados de una mejora real en el salario pese a la baja inflación. Para Leticia Armenta, investigadora del Departamento de Economía del Tecnológico de Monterrey, Campus Ciudad de México, esta tendencia continuará. "La economía mexicana comenzó a recobrar empleo, pero es de bajo salario", indicó. El menor poder adquisitivo en México se reflejó en una caída real de 2.4 por ciento en las ventas de las tiendas de autoservicio durante el año pasado. Irene Castillo, académica de la Escuela de Economía de la Universidad Panamericana, advirtió que el riesgo que corre el País ante la ausencia de un aumento salarial es que haya un empobrecimiento de la población. "El que no haya incrementos salariales implica que no hay factores que determinen el crecimiento porque esto es un círculo virtuoso: a medida que un país produce más bienes y servicios, necesita más personas para que los produzcan, y aumenta la creación de empleos", explicó Castillo. Ximena Guzmán es muestra de esto, pues, aunque tiene un empleo en una firma de marketing, ha perdido poder adquisitivo, ya que vive con el mismo sueldo que hace dos años. El año pasado fue promovida a un mejor puesto, pero sin obtener un incremento salarial, por lo que tuvo que ajustar sus gastos. "Desde los productos más básicos, como las frutas o el café, hasta cosas más innecesarias, como el vino o las galletas, han subido su precio, por lo que he dejado de adquirir algunos de ellos, especialmente aquellos que no me son indispensables. A todo, se suma la gasolina", comentó la mujer, de 28 años. En 2010, la gasolina subió 12.7 por ciento; el café, 7.2, y las galletas, 4.7, según datos del Banxico.